
会  議  録（公開部分） 
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会 議 名 令和５年度第３回野田市情報公開・個人情報保護審査会 

議題及び議 

題毎の公開 

又は非公開 

の別 

１ 個人情報取扱事務について（公開） 

報告事項 

(1) 募金の受入れに関する事務の開始について（市政推進室） 

(2) 固定資産税・都市計画税賦課事務の変更について（課税課） 

(3) 組織改編に伴う変更について（行政管理課） 

(4) 野田市自転車乗車用ヘルメット購入費助成金支給に係る事務の開 

始について（市民生活課） 

(5) 市税等の収納管理事務の変更について（収税課） 

※(4)及び(5)については、一括して報告を受ける。 

(6) 総合公園水泳場代替施設提供に関する事務の開始について（スポ 

ーツ推進課） 

(7) 私立幼稚園教諭就労促進家賃補助金交付事務の開始について（子 

ども保育課） 

(8) 私立幼稚園教諭就労奨励金交付事務の開始について（子ども保育

課） 

(9) 市税等の収納管理事務の変更について（収税課） 

 ※(7)から(9)までについては、一括して報告を受ける。 

(10)  利用者管理事務の変更について（こぶし園） 

(11) 公民館の利用に関する事務の変更について（生涯学習課） 

(12) 健康スポーツ文化都市宣言記念式典開催に関する事務の開始に 

ついて（生涯学習課） 

２ 諮問事項 行政文書部分開示決定処分に対する審査請求及び行政文 

書開示請求拒否決定処分に対する審査請求について（非公開） 

３ 諮問事項 個人情報開示決定処分に対する審査請求について（非公

開） 

日   時  令和５年６月２９日（木）午後２時５分から午後３時４５分まで 

場    所 市役所低層棟４階 委員会室 

出席委員氏名 須賀 昭徳、有賀 ヒメ子、金沢 幸彦、玉真 聡志、松本 純子 

事 務 局 等 実施機関 伊原 誠宏（市政推進室主幹）、野本 勝大（市政推進室主 

任主査）、牧 浩司（課税課長補佐兼土地係長）、石塚 裕（課税課 

土地係主査）、田嶋 秀志（行政管理課長補佐兼事務管理係長）、田 

村 和樹（行政管理課事務管理係主査）、池岡 貴志（情報政策課長 

補佐兼情報政策係長）、松井 秀樹（市民生活課副主幹兼交通指導係 

長）、北島 隆之（市民生活課交通指導係主査）、齋藤 豊（スポー 

ツ推進課長補佐）、豊田 英雄（スポーツ推進課副主幹兼スポーツ推 
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進係長）、桑村 典子（こぶし園長）、中村 憲一（子ども保育課管 

理係長）、志治 愛弓（子ども保育課管理係主事）、高林 雅行（生 

涯学習課課長補佐兼生涯学習係長）、大熊 佐智子（生涯学習課文化 

財係長）、岡安 智彦（生涯学習課中央公民館長） 

事務局 大久保 貞則（総務部長）、寺門 洋行（総務課長）、高谷 

亮介（総務課庶務係長）、森本 晃司（総務課文書法規係主査） 

傍 聴 者 ４人 

議       事 

令和５年度第３回野田市情報公開・個人情報保護審査会の会議結果（概要）は、次の

とおりである。 

 

１ 個人情報取扱事務について（公開） 

報告事項 

 (1) 募金の受入れに関する事務の開始について（市政推進室） 

  担当者から概要の説明を受けた。 

玉真委員 収集した個人情報の保存期間はどの程度か。 

伊原主幹 法令に基づかない中で最長の入手した日の翌３月末から数えて３年を想定

しています。 

松本委員 記念館のふるさと納税の募集の広告を見たが、それとこの事務との関係は

どのようなものか。 

伊原主幹 記念館の寄附は、ふるさと納税でも受け付けておりますが、今回の募金

は、鈴木貫太郎記念館を訪れた方に再建の話をさせていただくと何らかの御協力を

させてもらいたいと募金等の問合せを多く頂いていることから、ふるさと納税の手

続ではなく、その場で募金として御協力、御賛同いただける形を用意させていただ

くものです。 

松本委員 ふるさと納税とは別ということだが、ふるさと納税の周知方法はどのよう

なものか。 

伊原主幹 ホームページ等で周知しております。 

事務局 事務局から補足です。ふるさと納税に関する事務に関する個人情報取扱事務

登録簿が企画調整課から提出されておりますが、広報の取組については記載されて

おりません。 

玉真委員 記念館の再建後に寄附者の氏名をどこかに掲示する予定はあるか。 

伊原主幹 現在のところ予定しておりません。 

玉真委員 神社等では、寄附者の御芳名を掲載している場合もあり、名前の記載を希

望する寄附者もいるかもしれないが、今後そういった要望があった場合の対応につ

いてどのように考えているか。 
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伊原主幹 今のところ、募金をしたいという御意見を頂いた中では、そのような御意

見は承っておりません。ご芳名カードの提出についても任意であり、今のところ対

応する予定はありません。 

有賀委員 募金の目標金額及び期間は設定されているのか。 

伊原主幹 目標金額については、記念館の再建そのものに関しましても、今年度から

基本構想の作成に取り掛かり始めたところであり、再建総額も決まっておりません

ので、目標金額及び期間の設定はできておりません。今回、募金を開始するに当た

っては、再建資金に活用させていただきたいのが一つと、もう一つの目標としまし

ては、再建の機運を高めるため広く周知できるようにしたいというものです。 

有賀委員 目標は設定せずに開始するということだが、一般的には目標や計画があ

り、玉真委員の意見のように、名前を載せるなどした方が寄附をしようという気持

ちは高まるのではないか。 

須賀会長 将来的にはそのようなことも検討されるのでよろしいか。 

伊原主幹 今後、基本構想を進めていく中で、対応を考えさせていただきたい。 

須賀会長 今後個人情報の取扱いに変更がある場合は、再度報告を頂きたい。ほかに

意見等あるか。なければ募金の受入れに関する事務の開始についての議題を終了す

る。 

 

(2) 固定資産税・都市計画税賦課事務の変更について（課税課） 

担当者から概要の説明を受けた。 

玉真委員 個人情報の収集先に、みどりと水のまちづくり課、防災安全課及び予防課

が含まれている理由を伺いたい。 

牧課長補佐 農業委員会と予防課については、市の機関又は議会となりますので、登

録簿を修正させていただきます。農業委員会については、土地に課税をするに当た

り、農地転用の確認のために情報を収集しております。予防課については消防の部

署で、防火水槽の課税の関係で情報を収集しているという状況です。みどりと水の

まちづくり課については公園の情報を収集しております。防災安全課は崖地の土地

の評価について補正を入れるというのがありますので、そちらの情報を収集してお

ります。 

玉真委員 権利関係が分からないため質問するが、公園の情報を収集する理由はどの

ようなものか。 

牧課長補佐 公園については、固定資産税の減免の対象となるため、情報を収集して

おります。 

玉真委員 公園の土地は、私有地ということもあり得るという理解でよろしいか。 

牧課長補佐 私有地もございますので、その減免の対象のために収集しております。 

金沢委員 収集項目について、本籍・国籍及び公的扶助の情報を集めている理由を伺

いたい。 
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牧課長補佐 本籍・国籍は、死亡された方の固定資産について、新しく固定資産を賦

課する方を調査するために本籍を収集しております。公的扶助については、生活保

護の減免の規定がありますので、生活保護の情報を収集するためになります。 

金沢委員 そうしますと、本籍・国籍については、相続人、現所有者に関する情報と

重複するものということでよろしいか。 

牧課長補佐 そのとおりでございます。 

金沢委員 電子計算機結合の概要というところのセキュリティ対策についてとある

が、これは考えられる最良のセキュリティ対策を施しているということでよろしい

か。 

牧課長補佐 安全性の高いＬＧＷＡＮ回線を使用し、万全のセキュリティを講じてお

ります。 

玉真委員 目的外利用・提供先の他の行政機関に都道府県とあるが、千葉地方法務局

と情報交換をされるのであれば、その場合、他の行政機関は国になるのではない

か。 

事務局 今回の件につきましては、この経常的な目的外利用・提供先が、この事務の

場合、記載しているもののほかに 47 件あるため、省略をさせていただいていま

す。ここにある不動産取得税課税事務については、これまで登録してきた提供先の

先頭にあるもので、今回のオンライン結合とは関係のないものとなります。今回の

オンライン結合に基づいて提供する情報は、目的内提供ということで整理させてい

ただいているのでこちらには記載はございません。 

須賀会長 ほかに意見等あるか。なければ固定資産税・都市計画税賦課事務の変更に

ついての議題を終了する。 

 

(3) 組織改編に伴う変更について（行政管理課） 

  担当者から概要の説明を受けた。 

事務局 登録簿上に届出部課等の名称を記載する欄があり、その部分を変更する必要

があるため報告するもので、各事務において取り扱う個人情報等に変更は、ありま

せん。 

須賀会長 ほかに意見等あるか。なければ組織改編に伴う変更についての議題を終了

する。 

 

 (4) 野田市自転車乗車用ヘルメット購入費助成金支給に係る事務の開始について（市 

民生活課） 

(5) 市税等の収納管理事務の変更について（収税課） 

  担当者から一括して概要の説明を受けた。 

須賀会長 担当課からの説明に意見等あるか。なければ野田市自転車乗車用ヘルメッ

ト購入費助成金支給に係る事務の開始についてほか１件の議題を終了する。 
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(6) 総合公園水泳場代替施設提供に関する事務の開始について（スポーツ推進課） 

   担当者から概要の説明を受けた。 

玉真委員 清水公園の運営元に外部委託をする場合、個人情報の収集先に外部委託先

からも個人情報を収集していることにならないか。 

事務局 玉真委員の御指摘のとおり、収集先に外部委託先を加えた方が分かりやすい

点もあるかと存じますが、今までの市の運用として、外部委託先が収集した個人情

報については、外部委託先が個人情報を収集した方を記載させていただいておりま

す。 

玉真委員 こちらは意見だが、外部から個人情報を収集するということであれば、委

託契約の中に守秘義務条項等が含まれているとは思われるが、その点は注意してい

ただきたい。外部委託の場合は、必ず守秘義務条項のような個人情報の漏えい防止

の規定を設けておくことは必要である。 

事務局 市では契約時の約款等に個人情報取扱の基準というのを付けさせていただい

ていて、それに基づき、個人情報を適切に取り扱うように定めておりますので、今

後の外部委託についても同様に対応させていただきます。 

玉真委員 収集先に本人の親族とあるが、アクアベンチャーを利用する場合、例えば

御友人の御家族と一緒に行く場合のような、親族に限られないよう利用もあるので

はないかと思われるが、その点はどのようにお考えか伺いたい。 

豊田副主幹兼係長 親族での利用を想定しておりましたが、そういった形での利用方

法も想定されますので、記載方法について検討します。 

須賀会長 親族ということでありますが、未成年者が申し込んだ場合の親権者問題は

どのようになるか。未成年者が申請を行う場合、法定代理人の許可が必要であれ

ば、親権者の名前も書く必要があるのではないか。 

豊田副主幹兼係長 申請者につきましては未成年者であるかどうかというところは限

定しておらず、市民かどうかというところで判断しています。申請者が未成年の方

ということであれば、御本人の住所が載っている保険証等をお持ちになっていただ

ければ利用できるものとして考えております。 

須賀会長 ほかに意見等あるか。なければ総合公園水泳場代替施設提供に関する事務

の開始についての議題を終了する。 

 

(7) 私立幼稚園教諭就労促進家賃補助金交付事務の開始について（子ども保育課） 

(8) 私立幼稚園教諭就労奨励金交付事務の開始について（子ども保育課） 

(9) 市税等の収納管理事務の変更について（収税課） 

  担当者から一括して概要の説明を受けた。 

  玉真委員 幼稚園教諭が賃貸借契約書の写しを提出するとされているが、雇用される

側の幼稚園教諭が、不動産賃貸借契約書の写しを提出する理由を伺いたい。事務の

概要を読むと、私立幼稚園の設置者が、市に対して、家賃補助金交付申請書を提出
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するとされているが、幼稚園教諭、要は従業員が、契約者でもないのに不動産賃貸

借契約書の写しを提出するのはなぜなのか。 

中村係長 幼稚園教諭が直接契約している不動産賃貸借契約を対象に補助するためで

す。補助金自体の申請は、幼稚園教諭が園を経由して行うという形になっておりま

すが、補助金の振込は幼稚園教諭の方に支払うようになっています。 

事務局 今回、新しく制度を始めるに当たって、幼稚園教員のなり手が少ない教員不

足というところがありました。野田市私立幼稚園協会という市内の６か所の幼稚園

からで構成されている団体から、家賃の補助及び就労奨励に関する補助金につい

て、協議の中でお話を頂き、市として対応させていただいたというところです。基

本的には、新しく雇用された方について、就労奨励金をお出しするのと併せて、民

間の賃貸住宅を教諭本人が、家賃を支払っている場合に家賃を補助しようとする二

本立ての補助金となります。協会とこの制度を話し合う中で、幼稚園教諭が申請す

るのは負担があるということで、市役所に提出する書類は、勤務先の幼稚園を通じ

て市に申請するように協会側と、調整したと聞いております。ですから、この補助

金については、幼稚園教諭個人に支払われる制度になっております。 

玉真委員 幼稚園教諭が個人で幼稚園を経営する場合はないのか。 

事務局 学校法人に雇用されている幼稚園教諭に対しての補助ということで、設置者

を通じて申請は提出していただくが、振込先自体は幼稚園教諭個人の口座に振り込

まれる制度となっています。賃貸借契約の名義としては幼稚園教諭個人となりま

す。ただ、聞くところによると、幼稚園自体が丸ごと借り上げているアパートもあ

るらしく、そこでは家賃を徴収しているらしいです。そのような形態であったとし

ても、個人で契約しているとみなして補助を出すという仕組みになっています。 

玉真委員 幼稚園が借り上げているアパートであっても、補助を出すのか。 

事務局 借り上げてはおりますが、幼稚園教諭本人が家賃相当分をお勤めの幼稚園に

支払っており、本人が家賃相当分を負担している形になっているので、その負担分

については補助をするというような仕組みです。 

須賀会長 私立園私立幼稚園が一括してアパート一棟を賃借して、そこに勤務してい

る幼稚園教諭を住まわせている場合はどうなるのか。 

事務局 幼稚園側が、雇用している幼稚園教諭に対して家賃を請求しているようであ

れば、補助の対象となります。 

須賀会長 幼稚園の運営法人は一切関与しておらず、幼稚園教諭個人が野田市に来

て、民間の住宅業者と賃貸借契約を結んでいる場合の補助ということか。 

事務局 基本的な考えとしては須賀会長の御指摘のとおりです。ただ６か所ある幼稚

園のうち１か所が法人で借りている場合もあると伺っています。それについては、

いわゆる社宅として、本人が何も家賃負担がないということであれば、当然補助金

の対象外になります。それに対して、その法人に対して家賃を支払っているという

ことであれば、それに対しては補助の対象とするということです。 



 

7 

須賀会長 本来は、幼稚園教諭本人の名前での賃貸借契約だから本人が市に申請すべ

きところを、法人に勤めているかどうか分からないケースもあるため、幼稚園の設

置者を通じて市に補助金の申請を提出させるということか。 

事務局 雇用契約が結ばれてはおりますが、念のために確認という意味合いと、幼稚

園教諭個人の手続の簡略化のため協会との話合いの中で、幼稚園を通じて提出させ

ることになりました。幼稚園教諭がわざわざ市役所に来庁して提出する必要のない

仕組みにしたということです。 

松本委員 私立幼稚園教諭就労奨励金交付事業に関し、直近の退職日を証する書類と

あるが、退職した方にも、奨励金を出すということか。こちらの事務関係はどのよ

うになっているか。 

中村係長 奨励金の交付要件に過去に幼稚園教諭として雇用されたことがある者は、

前職の退職から１年以上経過していることされているため、退職日を証する書類を

確認します。 

須賀会長 担当課からの説明に意見等あるか。なければ私立幼稚園教諭就労促進家賃

補助金交付事務の開始についてほか２件の議題を終了する。 

 

(10)  利用者管理事務の変更について（こぶし園） 

   担当者から概要の説明を受けた。 

玉真委員 確認ですが、収集項目が結構多岐にわたるが、これらは従前に審査会での

チェックを経たものであり、今回の変更届で口座情報が追記されたということでよ

ろしいか。 

桑村園長 今回追加したのは口座情報のみになります。 

事務局 どこが変更となったのかが、分かりづらいところがあると思いますので、次

回以降の審査会では、変更部分を網掛け表示とさせていただければと思いますがい

かがでしょうか。 

須賀会長 次回からそのように願います。収集項目がかなり多いが、不必要なものは

ないということでよろしいか。玉真委員はどのように思われるか。 

玉真委員 多いかと思われるが、こぶし園の先ほどの話を伺い、これぐらいの情報が

ないと運営することはできないと思われるので、特に、今回の変更情報以外の項目

で収集すべきではない項目はないと考える。 

須賀会長 ほかに意見等あるか。なければ利用者管理事務の変更についての議題を終

了する。 

 

(11) 公民館の利用に関する事務の変更について（生涯学習課） 

担当者から概要の説明を受けた。 

玉真委員 団体の代表者の方が登録されるとあるが、この団体に所属されている代表

者以外の方をこのサービスを利用する際に登録することがあるのか否か。代表者だ
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けが登録されて、他の構成員の方については、例えば利用者人数しか聞かず、個人

を特定するような氏名や住所までは記載せずに申込みが可能というシステムとの理

解でよろしいか。 

岡安館長 登録させていただく際に名簿をつけていただくことになっておりまして、

事故が発生したりするときに対応等ができないというところで、代表者について

は、18 歳以上の方とさせていただき、その年齢を入れていただくという形にさせて

いただいております。 

玉真委員 団体の方の名簿も提出されるということは、団体の名簿に記載された方の

氏名と住所も、収集されるという理解でよろしいか。 

岡安館長 そのとおりでございます。住所については、番地等まで入れる必要はない

ということで、お知らせさせていただいております。 

玉真委員 そうすると、収集項目の書き方にもうひと工夫必要なのではないか。 

事務局 対象者のところが公民館利用者となっていますが、代表者から利用者情報の

名簿を提出させるということなので、収集先のその他の欄に、収集する方を追記さ

せていただければと思いますがいかがでしょうか。 

玉真委員 よろしいのではないか。 

松本委員 収集項目の上記以外の項目で団体における地位というのは具体的にはどう

いうことを指すか。 

岡安館長 民間の会社が利用する場合、役職を記載しております。 

須賀会長 ほかに意見等あるか。なければ利用者管理事務の変更についての議題を終

了する。 

 

(12) 健康スポーツ文化都市宣言記念式典開催に関する事務の開始について（生涯学

習課） 

担当者から概要の説明を受けた。 

須賀会長 担当課からの説明に意見等あるか。なければ健康スポーツ文化都市宣言記

念式典開催に関する事務の開始についての議題を終了する。 

須賀会長 以上で第３回野田市情報公開・個人情報保護審査会を終了する。 

                                    以上 

 


